
本报讯 （通讯员 梁秦 彭
培） 自9月份起， 中铁建工集团
路桥公司团委组织开展了青年
导师带徒活动， 以优秀青年技
术能手 “导师带徒” 培训模式
助推年轻职工成才， 进一步加
大对青年员工， 尤其是新进毕
业生的培训力度， 帮助他们尽
快进入岗位， 快速成长。

据介绍 ， 路桥公司经过认
真选拔， 根据各见习生的专业
特点和岗位职责， 各项目部为
见习生配备了技能实作导师 、
业务能力导师和职业生涯导师。
其中， 技能实作导师为各项目
部对口专业有经验的技术管理
人员， 尤其是优秀专业技术青
年人员； 业务能力导师为见习
生所在部门部长； 职业生涯导
师为公司团委负责人。 三位导
师相互补充， 相互督促， 形成
闭环，既增强了青年职工的业务
技术操作能力，又增加了青年员
工与老师傅的交流机会，使其尽
快融入公司生产工作。

路桥公司团委要求每位师

傅都要定期辅导徒弟，要有针对
性地进行传、帮、带。公司机关将
公司制度学习、业务技能提升作
为教学的重点，给青年职工充分
安排工作， 在工作中学习成长。
尽管工期紧张，各项目部以夜校
为平台，组织专业培训，定期召
开青年导师带徒工作总结会，针
对在施工过程中出现的各种问
题，开展理论学习，要求其独立
完成工作，不断提升青年职工的
技术能力。

师徒结对后， 公司团委还
为徒弟配备 《导师带徒教学手
册 》， 并要求随身携带 ， 《手
册》 内容包含协议书、 培养目
标、 教学记录、 考核表及效果
评价表等。 为能够及时跟踪记
录学员的日常培养情况， 团委
负责对项目部师徒教学记录进
行检查， 保证青年导师带徒实
施效果。

据了解， 目前路桥公司29
名见习生都签订了青年导师带
徒合同， 新入职员工师徒结对
覆盖率达到100%。

一个见习生 三个导师帮
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人大附中老师
把自家孩子带入“普通校”

教改让一批普通学校进步明显

职工同庆生 工会送来大蛋糕
本报讯 （记者 陈曦） “这

是我第二次参加集体生日会活
动了， 还是一样的激动， 感谢
工会……” 近日， 在新九龙豆
花庄举办的德胜餐饮行业职工
生日会上， 符青山和来自地区
餐饮行业的近49名10月份出生
的职工一起庆祝生日。

这是德胜街道总工会连续
第二年举办地区餐饮行业职工
集体生日会， 在参加活动的职
工中， 最大的51岁， 最小的只
有18岁。 生日会上， 街道总工
会购买了六个22寸的特大蛋糕，
大家围坐在四周， 气氛热烈。

活动中 ， 每位职工都进行
了自我介绍并送上一句话的祝
福， 一轮的自我介绍互动环节

消除了彼此的陌生感。 许多职
工都将这一幸福的时刻拍下来，
留作纪念。

“能和这么多人一起过生日
太开心了。 希望大家都身体健
康， 工作顺利， 希望我们的祖
国越来越富强。” 来自新九龙豆
花庄的陈朋表示。

德胜街道总工会主席陈洪
祥介绍， 去年街道第一次举办
“我和祖国同月生” 餐饮行业集
体庆生活动就很受欢迎。 这项
活动不仅增强了广大职工的爱
国热情， 还让职工感受到集体
的温暖， 增强了企业和工会的
凝聚力。 街道总工会也将把该
活动作为街道特色活动保留下
来， 年年举办。

普通校更名15个月
成绩涨了20分

卫国中学和翠微中学是海淀
区的普通校， 2014年由人大附中
正式承办， 两所学校合并更名为
人大附中翠微学校。 改了名校的
名称， 骨子里能有变化吗？ 能摘
掉人大附中联合总校旗下 “最薄
弱校” 的帽子吗？ 不仅是家长有
疑问 ， 即便是教师一度也犯嘀
咕。

刘蓓被外派到人大附中翠微
学校担任副校长后， 孩子正好赶
上小升初， 本来可以升入人大附
中本部， 但为了接送方便， 也是
对新单位的信任， 她决定让孩子
跟着自己来新学校读书。 孩子极
不情愿， “人大附中” 一度成了
不愿意提及的名字。

细心的刘蓓发现， 孩子有一
阵特别爱背双肩包， 询问后得到
一个让自己心酸的答案： 双肩包
可以挡住校服上 “翠微学校” 的
字样。 “家人为了我的工作， 付
出很多。” 说到这里， 她哽咽了。

既然已合并 ， 就要来真格
的。 人大附中联合总校派出党委
书记、 副校长刘小惠博士出任翠
微学校校长， 管理团队和教学骨
干16人进驻， 其中有北京市特级
教师、 市级学科带头人、 骨干教
师。 他们深入教研组， 引领中青
年教师专业发展， 指导年轻教师
快速成长， 工作节奏变快。

学校与人大附中本部统一课
程设置和教学管理平台， 教师与
本部的名师同步集体备课， 深度
共享优质教学资源、 国际交流资
源、 社团活动资源， 开设了丰富
的选修课。

翠微学校的师生心气变高
了， 学习风气从未有过的浓郁。
班主任郎朗在学校改名前， 特意

和老校牌合影， 当时的她多少有
点忐忑和不舍。 而现在， 她在本
部名师的指点下， 完全投入到改
革中 ， 自己的教育视野变开阔
了 。 原翠微中学教师高群说 ，
“本部名师谭松柏作为教学顾问，
与我们一起备课 、 研讨 、 听评
课， 一点点地改变以往的教学模
式。 如今， 每个年级都有英语教
师进入海淀区进修学校中心组，
参与全区试题命制。”

仅仅组建15个月， 翠微学校
教学质量就快速提升， 成绩有了
很大提高 ： 今年中考录取分比
2014年提高20分， 高二会考的政
治、 生物及格率超过海淀区平均
分 ， 优秀率也超过区平均优秀
率； 学校没有专门招收特长生，
但在艺术、 体育、 科技、 学科等
方面的区级及以上获奖人数达到
273人次。

刘蓓惊喜地发现， 女儿的成
绩即使在人大附中本部也属于优
秀生， 而且她不再有心事， 每天
都快乐地去上学。 今年教师节，
女儿穿着校服回母校看望老师，
一扫过去的郁闷， 自信而大方地
向老师介绍自己的新学校。 这一
年， 不少同事都把孩子从外校转
回本校。

家长何黎萍在孩子刚进翠微
学校时， 曾经担心过孩子考不上
大学 。 但是现在已转变观念 ，
“翠微学校正在脚踏实地帮助一
群普通的学生朝着最优秀的目标
前进， 我的孩子很幸运能到这里
上学。”

中考全市平均分同
比提高10分

记者昨天从市教委了解到 ，
2014年本市打出教育改革 “组合
拳”， 持续通过学区制、 集团或
集群办学、 合作办学、 政府购买

服务、 九年一贯、 对口直升、 初
高中对接等多种模式， 扩大教育
优质资源， 目标是建设好每一所
老百姓家门口的学校。

不比入口生源， 只比拼教育
“加工力”。 在改革措施的大力推
动下， 本市初中校对学生的 “加
工力” 显著增强， 众多普通初中
成为百姓眼中新的优质校。 最新
统计数据显示， 今年中考全市平
均分比2014年提高10分， 校际平
均分数差距普遍缩小。

以各区县初中校前20名学生
平均分为指标， 各区县初中校前
20名平均分过500分的数量进一
步增加， 其中密云县做到了所有
初中校前20名平均分过500分 。
在东城， 一四二中三年提高23.8
分， 国子监中学三年提高24分；
在西城区， 华夏女子中学三年进
步了47.3分； 在海淀区， 中关村
中学分校三年进步了78.5分， 人
大附中翠微学校初中部三年进步
了32.3分。

市教委相关负责人表示， 这
些原来的普通初中校近两年发生
了巨大变化， 说明学生被加工的
潜能十分巨大， 关键是学校要在
新一轮教育综合改革中更新观
念， 创新教学手段， 潜心育人，
努力办好老百姓身边的每一所学
校。

他指出， 今后， 对于学校而
言， 成功不是体现在靠 “掐尖”
换来的高升学率上， 而是体现在
因材施教基础上的加工能力。 对
于家长而言， 应该扭转盲目择名
校的观念 ， 加工能力将成为选
择、 评判好学校的标准之一。

“我的孩子本来可以上人大附中， 却因为我工作调动， 被我带来新的工作单位。 那
段时间， 她情绪特别低落， 每天都用书包挡着校服上的校名。” 说到家人面对改革最初
的波动， 人大附中翠微学校副校长刘蓓不禁潸然泪下。

2014年以来，首都基础教育推出深化综合改革的“组合拳”，通过完善学区制，组建教
育集团、联盟等方式，优化区域资源，满足群众“上好学”的热切期盼，效果如何呢？

本报讯 （记者 边磊） 记者
昨天从北京环卫集团了解到 ，
北京环卫集团与乌鲁木齐市政
府签订环卫领域合作协议， 这
表示北京环卫集团将带着人员
和技术前往乌鲁木齐市提供环
卫服务， 这标志着 “京环模式”
首次覆盖到丝绸之路经济带核
心节点城市。

按照协议内容， 作为首都
环境卫生领域规模与综合实力
最强的专业化实业集团， 北京
环卫集团将为乌鲁木齐市固体
废弃物处理提供丰富经验和成
熟技术。 据了解， 在固体废物
处理方面， 以减量化、 无害化、
资源化为核心， 乌鲁木齐建成
了市固体废物综合处理园区 ，
截至2014年， 全市生活垃圾无
害化处理达到93.3%， 提前完成
“十二五” 末生活垃圾无害化处
理率90%的目标。

下一步，北京环卫集团将运
用成熟的固废处理和臭味治理
技术，尽快缓解乌鲁木齐西山大
浦沟垃圾填埋场环境容量不足
的压力，完善乌鲁木齐市垃圾处
理设施规划布局，满足今后城市
垃圾无害化处理需要。并根据战

略合作内容，完善填埋区表面膜
覆盖和填埋气收集焚烧系统，加
强填埋作业臭气控制，渗滤液和
浓缩液外运，垃圾运输沿线道路
清洗等。乌鲁木齐市固废转运处
理体系优化，主要内容包括大浦
沟垃圾填埋场技改升级、米东固
废处理循环经济园、生活垃圾二
级转运站等。

北京环卫集团党委书记 、
董事长母秉杰表示， 北京环卫
集团会将这次合作纳入北京市
人才援乌计划中， 毫无保留地
将各方面优势贡献给乌鲁木齐，
同时保证高标准前提下努力降
低成本， 确保乌鲁木齐垃圾处
理费用不高于西部城市平均水
平 ， 企业还将保障资金投入 ，
保障工作人员到位， 同时吸纳
培养当地人才。

据了解， 北京环卫集团具
有66年环卫作业经验和26年垃
圾无害化处理， 承担着北京市
主要干道、 公园等公共场所的
综合清扫保洁任务4000多万平
方米， 日处理垃圾20000吨， 日
收集、 转运垃圾10000吨， 业务
遍布国内多个省市以及东南亚
等多个国家和地区。

京环模式首入乌鲁木齐


